

terior disminuyeron, en contraste marcado con el rápido crecimiento de varios años anteriores y los recibos aumentaron grandemente por el segundo año consecutivo, particularmente los procedentes de visitantes de países diferentes de los Estados Unidos. El efecto de la mejoría en la cuenta turística sobre el balance total de servicios y transferencias fue más que suficiente para superar el aumento del déficit causado por el pago de intereses y dividendos. La continua ampliación del déficit anterior fue debido principalmente al aumento de la deuda exterior de Canadá, la contrapartida de los grandes déficits de las cuentas corrientes de años anteriores. Dado que la mayoría de esta deuda lo es en moneda extranjera, la depreciación del dólar canadiense ha contribuido al aumento del pago de intereses en términos de dólares canadienses. Si bien todavía continúan sopesándose los efectos y preocupaciones de los grandes déficits de las cuentas corrientes de Canadá y los precios interiores y aumentos de costos, en general se considera que la depreciación del dólar canadiense en los mercados mundiales está causando la restauración de la capacidad competitiva de la industria nacional en el mercado internacional. También se centró la atención en la favorable posición canadiense en el campo energético respecto a los países más industrializados, en un mundo de aumentos rápidos del precio del petróleo e incertidumbre en los suministros. El valor del cambio del dólar en relación al dólar americano permaneció relativamente constante en 1979 y fue un poco más elevado al final del año que al principio.

### Sesión del derecho del mar

El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores Mark MacGuigan encabezará la delegación canadiense que acudirá a la primera parte de la novena sesión de la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar que se celebra actualmente en Nueva York hasta el 4 de abril. El Alto Comisario de Canadá en Australia, J. Alan Beesley, es el subjefe de la delegación.

La Conferencia decidió que su novena

sesión, que se dividiría en dos partes de cinco semanas cada una, sería una sesión de toma de decisiones. Esta primera parte se esforzará en finalizar las negociaciones sobre los puntos pendientes y producir un documento final de la Conferencia que sirva como convenio preliminar que podría ser adoptada este verano en Ginebra y firmado después en Caracas.

El punto focal será, de nuevo, los problemas no resueltos respecto al establecimiento de un sistema internacional de la explotación de los recursos del fondo del mar que incluya controles sobre el nivel de producción técnica del fondo del mar, procedimientos de votación para el planeado consejo de administración internacional del fondo del mar y términos contractuales entre la administración y las entidades mineras del fondo del mar.

Los debates continuarán sobre los límites de las fronteras marítimas entre estados adyacentes u opuestos, investigación científica marina y sistemas de contribuciones financieras para la explotación de los recursos minerales en el márgen continental más allá de las 200 millas de la costa.

Para Canadá, la Conferencia ha supuesto la aprobación multilateral de la zona pesquera de 200 millas y las aguas territoriales de 12 millas, y ha vuelto a confirmar los derechos soberanos sobre los recursos del márgen continental más allá de las 200 millas y contribuido a la aceptación internacional de robustecer la jurisdicción del estado ribereño sobre la contaminación procedente de barcos, particularmente en las aguas heladas del Artico.

Se espera un gran aumento en las relaciones comerciales canado-españolas

Después de un crecimiento lento durante gran parte del decenio pasado, las relaciones comerciales entre Canadá y España aumentaron impresionantemente en 1979 y los observadores comerciales esperan la continuación de dicha tendencia en los próximos años, con algunos cambios importantes en la composición del comercio, según informó Mark Lukasiewicz en el Globe and Mail el 14 de enero.